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Es vinculado el tercer 
implicado en la golpiza 
a Ernesto en la Estrella 
de Puebla

En 2024 habrá una 
reducción de jornada 
laboral, asegura 
Ignacio Mier
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Diputados aprueban 
desafuero de Uriel 
Carmona, fiscal de 
Morelos
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ANTIBIÓTICOS: 
la pandemia silenciosa que 
pone en riesgo a la niñez

 Gerardo “N”, sacerdote de Aquixtla, Puebla, admite que violó a niño de 7 años, se reveló un 
video donde se aprecia el momento en el que el religioso se lleva al niño para cometer el abuso; 
se le acusa de 10 agresiones más.

Preparatoria General 
Lázaro Cárdenas del 
Río de la BUAP, un 
referente académico

Con el PSI 
en el Frente 
Amplio se 
fortalece el 
futuro de 
Puebla, dijo 
Lalo Rivera

El gobierno estatal garantiza la libertad de expresión y respeta el trabajo que diariamente ejercen los 
medios de comunicación, cuyas opiniones y análisis contribuyen al desarrollo de Puebla, así como a 
generar comunidad, sostuvo el gobernador Sergio Salomón.

Preparatoria General Lázaro 
Cárdenas del Río, es un referen-
te académico en el nivel medio 
superior, por lo cual se consi-

el próximo año, lo que permitirá 
atender la demanda de ingreso 
y satisfacer sus necesidades de 
crecimiento, señaló la Rectora 
María Lilia Cedillo Ramírez, 
durante el Tercer Informe de 
Actividades de José Primitivo 
Caselín Rosas, director de esta 
escuela.
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ANGELOPOLITANAS

Los priistas quieren volver por sus fueros, su único problema es cómo van 
a ganar. En 2021, no consiguieron un solo distrito por mayoría y ahora 
van por siete.
El Partido Revolucionario Institucional propondrá a candidatos a la pri-
mera fórmula al Senado de la Republica, que está marcada a favor de 
Jorge Estefan Chidiac, al menos 13 de los 26 distritos locales.
A cambio Acción Nacional irá con Eduardo Rivera como candidato a la 

gubernatura de la coalición, para hacer equipo con el candidato a la alcaldía de 
la capital, para donde se perfila Mario Riestra.
El coordinador de los diputados del PRI, Estefan Chidiac, adelantó que son parte de 
los primeros acuerdos políticos en la esfera nacional de estas dos fuerzas, que irán 
aliadas en 2024 con el PRD.

En la casa de enfrente, los legisladores federales de la 4T se reunieron el 
miércoles con el futuro candidato a la gubernatura de Puebla, el senador 
Alejandro Armenta Mier. El coordinador de la bancada Morena, Nacho 
Mier, lo confirmó en sus redes sociales.
En la fotografía se observa a la mayoría de diputados morenistas, del 
Partido del Trabajo y el Verde Ecologista de México. “Morena es un 
movimiento vivo, cimentado en el trabajo constante y la búsqueda del 

bienestar de 30 millones de familias. En esa ruta caminamos para consolidar 
la Cuarta Transformación en #Puebla”, afirmó.
Expuso que es necesario el respaldo de los diputados para el segundo piso de la trans-
formación de México. “La unidad nos caracteriza. Con ese objetivo nos reunimos con 
@armentapuebla_ y compañeros diputados federales de Morena para organizar los 
trabajos de construcción del segundo piso de la transformación en México”, agregó.
En la imagen se nota la ausencia de Inés Parra, diputada federal por Morena, quien ha 
tenido diferencias con el partido y varias votaciones relevantes. A la reunión asistió 
Juan Carlos Natale López, diputado plurinominal del Verde y quien coordinó la cam-
paña de Marcelo Ebrard en la entidad.

Desde la tarde del miércoles, habitantes de Coyomeapan lle-
garon a la capital con la intención de arreglar sus problemas 
políticos y dispuestos a desquiciar la ciudad si es necesario. 
Ayer, la sesión ordinaria del Congreso de Puebla fue suspendida 
debido por la protesta que mantienen más de mil pobladores 
y activistas de ese municipio.
Los vecinos de la región exigen que los diputados locales 
resuelvan “los conflictos de ingobernabilidad” a los que se 

enfrentan, entre ellos la ausencia de su presidente municipal, Rodolfo García López. 
Exigen al gobierno que vigile el actuar de la familia Celestino Rosas, a quienes seña-
lan por actos de nepotismo, abuso de poder, uso indebido de recursos públicos, y 
represión, entre otros.
Señalaron que aumentó la inseguridad en la región y los actos de represión en contra 
de los habitantes que se han atrevido a denunciar públicamente al expresidente muni-
cipal de Coyomeapan, David Celestino Rosas y a su hermana, Araceli Celestino Rosas.
Por su parte, el gobernador Sergio Salomón Céspedes llamó a la mesura y al diálogo 
a los habitantes de Coyomeapan que se manifiestan en calles del primer cuadro de 
la ciudad de Puebla.
Los inconformes, después de apostarse frente al Congreso del Estado y arrojar pin-
tura al inmueble el miércoles 22 de noviembre, continuaron ayer con sus protestas.
Un grupo se manifestó frente a Casa Aguayo, lo que generó el cierre de vialidades 
como la 14 Oriente y el Bulevar 5 de Mayo, lo que a su vez provocó que automovilistas 
resultaran afectados en sus trayectos, así como usuarios del transporte público y de 
la línea 2 del RUTA.
La demanda de los inconformes es que el Congreso del Estado destituya al presidente 
municipal de Coyomeapan, Rodolfo García, con quien mantienen un conflicto poste-
lectoral. Más tarde, denunciaron la detención de al menos un par de pobladores de 
Coyomeapan por elementos de seguridad del estado.

Aunque hay una nueva Ley General de Movilidad y Seguridad Vial del Estado, 
que establece que los municipios utilicen cinemómetros, para la supervisión 
de automovilistas, el presidente Eduardo Rivera anunció que se revisará 
las medidas y posteriormente determinarán el uso de esta herramienta, 
sin embargo, actualmente no es oficial para la ciudad de Puebla.
El alcalde aseguró que habrá una revisión de los lineamientos que actual-
mente tiene el Código Reglamentario Municipal, y una vez que concluyan 

se hará un anuncio oficial.
“Por el momento no está contemplada la decisión que nosotros habíamos mani-

festado desde hace tiempo, de instalarlos, estaremos analizando por supuesto los 
alcances de la modificación legal, y por supuesto el Coremun, y hasta en tanto no 
concluya la revisión por parte del gobierno de la ciudad, no vamos a poder poner 
alguna fecha, una decisión”, dijo.
Rivera, en los hechos en precampaña por el gobierno del estado, no aprobará la ins-
talación de los medidores de velocidad, porque de hacerlo serían votos en su contra.

JUEVES
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En la plenitud de su poder y cumpliendo con creces, llega hoy a su I Informe de Go-
bierno, Sergio Salomón Céspedes.
Político honesto y agradecido, presidió la ceremonia por el primer aniversario luc-
tuoso de Miguel Barbos. Sergio Salomón explicó que en su administración trabaja 
con mucha puntualidad para que la Cuarta Transformación pueda continuar y con-
solidarse en Puebla.
 Comprometido con la seguridad, la lucha contra la desigualdad y el desarrollo eco-
nómico de la entidad, ha conseguido en poco tiempo resultados y abonó notable-
mente a un ambiente de estabilidad y armonía entre todos los sectores, en lo que 
marcó una profunda diferencia con su antecesor.

-
rá el reconocimiento y el aplauso de la sociedad plural que encontró en él a un polí-
tico que gobierna para todos con resultados tangibles. Enhorabuena para el estado 
y para los poblanos.

El presidente municipal de la capital, Eduardo Rivera, celebró que Pacto Social de 
Integración se sumó a la coalición del PAN, PRI y PRD en Puebla para las eleccio-
nes 2024 y dejó a un lado la oferta que le hicieron Morena y aliados.

supuesto, a PSI, al presidente Carlos Navarro, felicitó esa decisión y esa puesta de 
conjuntar este importante frente, para poder construir un mejor futuro para Puebla y 

-
de hay coordinación, donde hay entendimiento, donde habrá un trabajo conjunto”, 
señaló con una amplia sonrisa.

-
tos. 
El PSI no es un partido de masas y funciona como bisagra para sus aliados, pos-
tulando candidatos que son ignorados por el poder y con los que ha conseguido 
presidencias municipales en el interior y sobre todo votos, que son los que necesita 
Rivera. Su dueño, Carlos Navarro, fue impulsado por Rafael Moreno Valle con ese 

seguirá en el Congreso federal.

la reforma que reduce de 48 a 40 horas la jornada laboral. “Los trabajadores pueden 
estar tranquilos que habrá reducción de la jornada el próximo año”, agregó.
El legislador manifestó que, tras diversas reuniones con empresarios, trabajadores 
y las fracciones, se acordó construir, por unanimidad, una reserva al dictamen en 
la materia que cuente con el respaldo de todos los grupos parlamentarios, para que 
sea votada por unanimidad y por consenso.
Nacho Mier resaltó que es de suma importancia escuchar a los empresarios y traba-

y la segmentación de reducción de jornada laboral, que es una lucha histórica de 
más de 100 años de los trabajadores.

Los cuerpos de los tres peregrinos poblanos que fallecieron el lunes 11 de diciembre 
luego de ser embestidos por un conductor en estado de ebriedad, llegaron a Puebla, 
luego de salir del Servicio Médico Forense de la Ciudad de México.
Durante la noche del martes 12 de diciembre y la madrugada del miércoles 13, los 
cuerpos de Abraham de 14 años de edad, Ángel de 22 años y Gabriel de 31 años, 

Los restos de los peregrinos guadalupanos fueron recibidos entre aplausos, gritos, 
porras y hasta con mariachi, aunque también se hicieron presentes las lágrimas y 

queridos y exigieron justicia.

Tras el enfrentamiento entre pobladores e integrantes de la delincuencia que dejó 14 
personas muertas en Texcaltitlán, Estado de México, el secretario de la Defensa, Luis 
Cresencio Sandoval, informó que “va a haber de manera permanente una compañía 
de Guardia Nacional”, además de un mando especial con hasta mil elementos.
“Estamos en el proceso de ubicar el terreno, para poder iniciar la construcción de un 
cuartel. Asimismo, estamos viendo la posibilidad de toda la parte sur del Estado de 
México, colindante ahí con Guerrero, con Michoacán, establecer un número impor-
tante de Ejército y Guardia Nacional a través de la creación de un mando especial 
que estará enfocado directamente a la seguridad de toda esa área del Estado de 

-
doval.
Apuntó Sandoval que el grupo delictivo La Familia Michoacana es el que tiene pre-
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INFLACIÓN INTERANUAL EN 
ARGENTINA SE SITÚA EN EL 
160.9 % EN NOVIEMBRE

Los precios al consumidor en Argentina 
aumentaron 12.8 por ciento en noviem-
bre de 2023, respecto al mes anterior
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CÁMARA DE DIPUTADOS DA 
LUGAR A PROCEDER 
PENALMENTE EN CONTRA DEL 
FISCAL URIEL CARMONA

En funciones como jurado de procedencia, la Cá-
mara de Diputados aprobó la moción con 230 vo-
tos a favor, 22 en contra y 170 abstenciones

NICARAGUA CONCEDE LA 
NACIONALIDAD A MEXICANO 
QUE DOCUMENTÓ LA 
INSURRECCIÓN SANDINISTA

El Gobierno de Nicaragua, presidido por 
Daniel Ortega, otorgó la nacionalización 
al cineasta mexicano Adrián Emilio Ca-
rrasco Zanini Molina

PROFECO DEMANDA 
A EMPRESA POR 
CANCELAR EL  
CONCIERTO DE LUIS 
MIGUEL EN LEÓN

Profeco interpuso una demanda, 
en representación de 60 perso-
nas, contra ‘FunTicket’ y/o ‘Musi-
cvibe, por la cancelación del con-
cierto de Luis Miguel
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Preparatoria General Lázaro 
Cárdenas del Río de la BUAP, 
un referente académico

PRESIDE RECTORA MARÍA LILIA CEDILLO TERCER 
INFORME DE ACTIVIDADES DE JOSÉ PRIMITIVO CASELÍN 
ROSAS, DIRECTOR DE ESTA ESCUELA

La Preparatoria General Lázaro Cárde-
nas del Río de la BUAP es un referente 
académico en el nivel medio superior, por 
lo cual se considera construir un nuevo 

atender la demanda de ingreso y satis-
facer sus necesidades de crecimiento, 

-
mírez, durante el Tercer Informe de Acti-
vidades de José Primitivo Caselín Rosas, 
director de esta escuela.

Tras agradecer el trabajo de su direc-

la calidad educativa de esta preparatoria 
se aprecia en el número de solicitudes 

-

de los alumnos en eventos académicos, 
deportivos y culturales. Lo anterior “no es 
fortuito, sino producto del trabajo de su 

comunidad universitaria”.
En su Tercer Informe de Actividades, 

José Primitivo Caselín Rosas dio a cono-
-

démica, a las cuales se suman esfuerzos 
para promover la salud emocional de una 
matrícula de mil 294 alumnos en Prima-

de francés como segunda lengua, algu-

los cuales 29 son de tiempo completo; 

-

inglés, francés, alemán y japonés.
-

cieron programas de apoyo psicopeda-

-

mediante conferencias y talleres.

crisis de ansiedad, enojo y conductas de 
-

diata; se realizaron dinámicas grupales, 
citas con padres de familia, actividades 
culturales,  deportivas y académicas de 

-

Por otra parte, José Primitivo Caselín 
-
-

sas, como Bimbo y empacados La Morena, 

acercar a los estudiantes al campo laboral 

a la infraestructura física y mejora a las ins-
-

tería, entre otras acciones. °REDACCIÓN

AUDI Y SINDICATO NEGOCIAN ALZA SALARIAL 
EN TRIBUNAL DE CONCILIACIÓN, PIDEN 17%

INFONAVIT RECOMIENDA 
CAMBIAR TU DEUDA DE 
VECES EL SALARIO 
MÍNIMO A PESOS
Puebla, Pue. El Instituto del Fondo 
Nacional de la Vivienda para los Tra-
bajadores (Infonavit) hace un llamado 

-

En rueda de prensa la delegada 

-
grama Responsabilidad Compartida 

un aumento del saldo de su deuda 
y mensualidades derivado del ajuste 

Responsabilidad Compartida, 

de noviembre de 2023, el Infonavit 

-

ahorro total para las y los trabajado-

de pesos.  
La delegada del Infonavit desta-

dependiendo el ingreso mensual.
-

te todo el plazo acordado, sin aumen-
tos anuales.

Mayor claridad en los pagos y sal-
-

bajadores puedan planear su econo-

patronal se abona directamente al 
capital de la deuda.

Soluciones de cobranza social 

créditos se puede realizar desde 
casa, a partir del noveno día de cada 
mes, de forma gratuita y sin interme-
diarios.

-

 Ingresar a Mi Cuenta Infonavit (mi-

Responsabilidad Compartida.
Revisar, comparar y seleccionar 
una de las distintas opciones de 

ALMA MÉNDEZ

Puebla, Pue. Será este miércoles cuando 
el Sindicato Independiente de Trabajado- -

ciones de sus trabajadores sindicalizados.
César Orta, secretario general de di-

-

negociar una mejora salarial y de otorgar 
-

bajadora, sin afectar la estabilidad de la 
armadora alemana.

ante las autoridades laborales federales 
para tratar de llegar a un acuerdo el cual 

-

enero del 2024.
-

ciento los salarios de los empleados y un 
6.0 por ciento sus prestaciones, dando 

              ALMA MÉNDEZ
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Comerciantes a favor de calles 
 

visitantes y turistas de Puebla
Puebla, Pue- El Consejo de Comerciantes 
del Centro Histórico (CCCH), se dijo a fa-
vor de las calles peatonales, debido a que 
los visitantes y turistas deben disfrutar la 
capital poblana, sin embargo, no debe ha-
ber un cierre total al paso vehicular.

Recordemos que será hasta después 
del 10 de enero cuando se realicen las 
pruebas piloto para la peatonalización de 
las tres calles contempladas para dicho 
proyecto en el Centro Histórico de Pue-

bla, las cuales son: callejón de Los Sa-
pos, la calle 3 Oriente y vialidades cerca-
nas a la Upaep.

El presidente de este organismo em-
presarial, José Juan Ayala Vázquez, re-
veló que este debe ser un proyecto con-
sensado con todos los involucrados y no 
decisiones tomadas únicamente por la 
autoridad, debido a que se tienen que to-
mar en cuenta diversos puntos de vista y 
circunstancias de cada sector.

Reprochó que hasta el momento el 
gobierno de la ciudad no los ha convoca-
do para sostener una reunión de trabajo 
para ser escuchado en estos temas.

Opinó que en el caso de la calle 6 
Oriente, es la visitada por la gente y se 
toma la fotografía, sin embargo, las ven-
tas no han aumentado y agregó que en la 
zona de Los Sapos no debe ser peatonal 
todos los días, sino de manera parcial. 
°ALMA MÉNDEZ

EN PUEBLA, DEPRABAD0 SACERDOTE ADMITE QUE 
VI0LÓ A NIÑO DE 7 AÑOS; SE LE ACUSA DE 10 MÁS

Gerardo “N”, sacerdote de Aquixtla, Pue-
bla, fue declarado culpable de abusar de 
un pequeño de siete años de edad, de 
nombre Abner, por lo que ahora se reve-
ló un video donde se aprecia el momento 
en el que el religioso se lleva al niño para 
cometer su el abuso.

En el video se aprecia cómo el diá-
cono junto al pequeño de siete años, el 
pasado 26 de octubre, alrededor de las 

22:00 horas dentro de la parroquia de 
Aquixtla, Puebla.

Por lo que, en una audiencia, el pa-
sado lunes, el sacerdote de 28 años de 
edad, originario de Hidalgo, admitió fren-
te al juez Francisco Javier Orozco Trevino 
haber abusado del menor de siete años.

Mientras que, Esperanza González 
Martínez, madre de Abner, exigió todo 
el peso de la ley en contra del sacerdote 

que también se le acusa de haber abusa-
do de otros 10 menores más.

Por lo que, será el 18 de diciembre 
cuando se realice la sentencia y cuan-
do se determine el destino del diácono 
de 28 años de edad. Cabe resaltar que, 
aunque los diáconos, desempeñan roles 
importantes en la iglesia, como bautizar y 
bendecir matrimonios, no tienen permiti-

°REDACCIÓN

REPORTAN SALDO BLANCO 
DURANTE CELEBRACIONES 
A LA VIRGEN DE GUADALUPE 
EN PUEBLA
Puebla, Pue. Con saldo blanco duran-
te las celebraciones guadalupanas, el 
Ayuntamiento de Puebla mantuvo el 
orden y seguridad en zonas de alta 
concentración religiosa como el Se-
minario Palafoxiano y en La Villita.

Fue gracias a la coordinación en-
tre Protección Civil, Gobernación, 
Organismo Operador del Servicio de 
Limpia, así como de Gestión y De-
sarrollo Urbano, que se mantuvieron 
condiciones idóneas para la convi-

Se mantuvo coordinación con 
CAPUFE para atender los tramos ca-
rreteros federales, asimismo, se des-
plegaron unidades de emergencia 
-sin un llamado de auxilio-. Además, 
se vigiló la instalación de 400 comer-
ciantes ambulantes y se retiraron tres 
puestos que realizaban venta de be-
bidas alcohólicas en vía pública.

También, se hicieron 361 revi-
siones a puestos temporales, de las 
cuales 327 fueron a comerciantes y 
34 a juegos mecánicos. De igual for-
ma, se recolectaron 288 toneladas de 
desechos de los contenedores en las 
zonas del Seminario Palafoxiano y La 
Villita. °REDACCIÓN

ALEJANDRO MEJÍA TARAZONA 
ELIGIÓ A LA BUAP POR SU 
PRESTIGIO ACADÉMICO
Puebla, Pue- “Mi gran deseo era ve-
nir a México. Elegí a la BUAP por su 
prestigio académico y para investigar 
el progreso de la carrera de Ciencias 
Políticas a lo largo de los últimos 
años, considerando que es una uni-
versidad importante en el estado y 
un actor central para la ciudadanía”, 
aseveró Alejandro Mejía Tarazona, 
docente de la Universidad Nacional 
Mayor de San Marcos, en Lima, Perú, 
quien realizó una estancia en la insti-
tución en Otoño 2023, en el marco de 
la Plataforma de Movilidad Académi-

Como profesor visitante impar-
tió los cursos optativos “Laboratorio 
de Análisis de Políticas Públicas” y 
“Consultoría y Gestión de Políticas 
Públicas”, del último semestre de la 
Licenciatura en Ciencias Políticas, 
en la Facultad de Ciencias Políticas y 
Sociales; además, dictó algunas cla-
ses magistrales. °REDACCIÓN



CIUDAD 6 JUEVES.14.12.2023      @diariopuntual                www.diariopuntual.com

61 CADETES MÁS TERMI-
NAN PREPARACIÓN; SE 
INTEGRAN A LA POLICÍA 
MUNICIPAL DE PUEBLA
Puebla, Pue. El presidente Eduardo 
Rivera Pérez encabezó la gradua-
ción de cadetes de la generación 39° 
y 40° del curso de formación inicial, 
siendo el último bloque de graduados 
en este 2023.

Durante su discurso, el alcalde co-
mentó que son 61 cadetes, con ellos 
llegan a un total de 593 nuevos poli-
cías en lo que va de la administración, 
sin embargo, se tiene previsto que 
este número incremente para 2024.

Rivera Pérez comparó que en los 
dos primeros años, de Claudia Rivera 
Vivanco al frente del Ayuntamiento, 
solamente graduó a 418 policías, y 
en su gestión suman 600 elementos.

Finaliza 2023 con graduación de 
61 cadetes más para la Policía Muni-
cipal de Puebla

En esta ceremonia, también se hizo 
reconocimiento a 46 policías de gru-
pos especiales que participaron en el 
curso de operaciones tácticas urbanas 
de la policía nacional de Colombia, re-
presentada por el intendente de campo 
Dagoberto Montealegre Otero.

Asimismo, destacó que la seguridad 
es responsabilidad de los 3 órdenes de 
gobierno y el ayuntamiento de Puebla 
ha hecho lo correspondiente para tener 
un municipio seguro y en paz.

“Les pido que sigan actuando con 
disciplina, dando lo mejor de sí, para 

Les pido que le sigan dando un mejor 
rumbo a Puebla, con el mismo en-
tusiasmo y profesionalismo como lo 
han hecho hasta hoy”, declaró. 

      °SILVINO CUATE

Con el PSI en el Frente 
Amplio se fortalece el futuro 
de Puebla, dijo Lalo Rivera
Puebla, Pue. El presidente municipal de 
Puebla, Eduardo Rivera Pérez celebró que 
el partido Pacto Social de Integración (PSI) 
se sume a la coalición del PAN, PRI y PRD 
en Puebla rumbo a las elecciones 2024. 

Rivera Pérez le dio la bienvenida a 
Carlos Navarro, dirigente del PSI, pues 
consideró que al integrarse esta fuerza 
política, existe fortaleza de cara a las 
próximas elecciones, donde se pretende 
obtener más puestos de elección popular. 

alianza, mucho más amplia, la bienve-
nida, por supuesto, a PSI, al presidente 
Carlos Navarro, felicitó esa decisión y 
esa puesta de conjuntar este importante 

frente, para poder construir un mejor fu-
turo para Puebla y para México, creo que 
con esta alianza, es una alianza fuerte, 
es una alianza donde hay coordinación, 
donde hay entendimiento, donde habrá 
un trabajo conjunto”, dijo. 

poderosa, sin embargo, por el Partido 
Acción Nacional (PAN), aún tiene que 
esperar la publicación de la convocatoria, 
donde se establezcan los lineamientos 
de aspirantes a candidatos. 

“Es una alianza muy poderosa, estoy 
seguro de que va a entregar excelentes 
resultados de cara a las elecciones del 
2024, estoy esperando las fechas donde 

ellos puedan establecer, el día y la hora en 
que yo me pueda registrar, seguramente 
podrá haber algunos de los registros, de lo 

Dijo que será en la tercera semana de 
diciembre cuando deje el cargo de presi-

dedicarse de lleno a buscar ser candidato 
a gobernador del Estado de Puebla. 

“Después ello, separarme del cargo 

por la gubernatura de tiempo completo 
(...) será hasta la semana entrante, por 
los tiempos que veo estarán llevando a 

-
nal de esta semana”, dijo. °SILVINO CUATE

FAMILIARES DEL MENOR MUERTO POR CAÍDA DE ÁRBOL 
HAN SUSPENDIDO NEGOCIACIONES CON AYUNTAMIENTO

Puebla, Pue. Tras la reunión con María 
Teresa Trejo Márquez, madre de Santia-
go, el niño que falleció aplastado por un 
árbol en el Centro Histórico, la síndico del 
Ayuntamiento de Puebla, María Guada-
lupe Arrubarrena García informó que no 
han llegado a un acuerdo, porque la fa-

milia no volvió a acercarse al gobierno de 
la ciudad. 

Recordemos que fue la tarde-noche 
del 29 de agosto de 2022, cuando el 
menor arribó al puesto de periódicos de 
su madre, y con la fuerte lluvia, un árbol 
cayó en el puesto de periódicos, el niño 

sufrió heridas y minutos después falleció. 
Un año después los familiares se reu-

nieron con autoridades municipales, para 
presentar una propuesta de cómo apo-
yarlos en la instalación de su caseta de 
periodos, para ello, estuvo presente Gua-
dalupe Arrubarrena. 

Sin embargo, según la funcionaria 
municipal, no se logró un acuerdo mutuo, 
ya que, los familiares de Santiago pre-
sentaron una propuesta, y hubo otra con-
trapropuesta por parte del Ayuntamiento.

“Hicieron alguna propuesta, nosotros 
hicimos una contrapropuesta, y quedaron 
de analizarla y ya no hemos tenido mayor 
acercamiento con ellos”, dijo. 

Al no llegar a un acuerdo, la síndico co-
mentó que habría más reuniones, sin em-
bargo, los familiares de Santiago, no vol-
vieron a presentarse al Palacio Municipal. 

“La verdad es que no hemos vuelto a 
tener acercamiento con ellos, y ahorita, 
pues, esta continuando el proceso (...) no 
tenemos ahorita ningún avance”, dijo.

            °SILVINO CUATE
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En enfrentamiento de huachicoleros 
y policías de Coronango; criminales 
utilizaron hasta granadas

Puebla, Pue. Trascendió que la madru-
gada de este miércoles 13 de diciembre 
un grupo armado se enfrentó con policías 
municipales de Coronango, donde los 
uniformados terminaron hincados y des-
armados. 

Los hechos ocurrieron a la altura del 
fraccionamiento Picasso Residencial, 
donde los elementos de la Policía Munici-
pal de Coronango retuvieron al conductor 
de una pipa, posteriormente llegó un con-
voy y vehículos blindados, quienes desar-
maron a los uniformados. Pero arribaron 
más elementos de Coronango y continuó 
el enfrentamiento. 

En el sitio se encontraron más de 
100 casquillos de arma de fuego. Ade-
más, hay registro de presuntas detona-
ciones de dos granadas de fragmen-
tación que portaba el grupo armado, y 
una tercera granada se quedó sin ex-
plotar y no detonó, por lo que fue nece-
saria la llegada del grupo especializa-

do en manejo de explosivos.

VERSIÓN DE AUTORIDADES
Tras el enfrentamiento de huachigaseros 
y policías municipales en Coronango, el 
secretario de Gobernación estatal, Javier 
Aquino Limón informó que la Secretaría 
de Marina (SEMAR) podría tener presen-
cia en esta demarcación, por tratarse de 
un caso especial. 

El funcionario estatal dijo que la zona 
metropolitana se busca fortalecer la se-
guridad de forma coordinada con los 

-
cado distintos casos de inseguridad que 
requieren ser prioritarios. 

“Es un tema que estamos atendiendo 
con los presidentes de la zona metropolita-
na, es un tema de seguridad, siempre son 
especiales, no los ventilamos todos, pero 
hay mecanismos de actuación de la Policía 
Estatal, la Guardia Nacional y recuerden 
que aquí tenemos una célula de la Marina, 

que está teniendo temas especiales, y este 

“Cuestionado sobre si ya tiene un 
reporte oficial de cómo ocurrieron los 
hechos, el secretario dijo que “es una 
versión compleja, pero si hay la nece-
sidad de implementar estrategias” en 
Coronango. 

Asimismo, enfatizó que la presencia 
de la Secretaría de Marina (SEMAR) ha 
ganado una mejor percepción de seguri-
dad para el Estado de Puebla, por ello se 
busca crear estrategias coordinadas con 
los gobiernos municipales. 

“Es una institución que otorga mucha 
credibilidad, y la percepción es que ha 
disminuido los índices, no estamos satis-
fechos, porque es algo constante, y ellos 

hemos hecho ahorita es percibir que ha 
habido mejoría, y en los números también 
ha habido detenciones de objetivos que 
ellos tenían”, acotó. °SILVINO CUATE

Coyomeapan, 
Esperanza, 
Palmar del Bravo y 
Quecholac puntos 
rojos durante las 
elecciones: Segob
Puebla, Pue. Al iniciar las precampa-
ñas en Puebla, cualquier aspirante, 
ya sea a la gubernatura u otro cargo 
de elección popular, tiene que solici-
tar el acompañamiento de seguridad, 
para que el Estado lo proporcione, 
según lo informó el secretario de 
Gobernación, Javier Aquino Limón, 
quien dijo que podrán atención en 
cuatro municipios de los 217, para las 
votaciones del 2024. 

“El inicio de las precampañas 
nos obliga a todos a observar la Ley 
y cuidar esos aspectos. Entonces si 
alguno requiere acompañamiento tie-
ne que manifestarlo por escrito, y con 
mucho gusto el Estado se lo propon-
dría”, mencionó. 

El funcionario estatal explicó que 
se reforzará la seguridad en Coyome-
apan, Esperanza, Palmar del Bravo y 
Quecholac, demarcaciones donde 
hay indicios de posible desestabiliza-
ción en las elecciones. 

El secretario comentó que el go-
bierno del Estado de Puebla tiene un 
acuerdo con los 10 líderes de los par-
tidos políticos en Puebla, además, se 
incluye al Instituto Electoral del Esta-
do (IEE), y el Instituto Nacional Elec-
toral (INE), para atender la seguridad 
de los participantes. 

“La seguridad de los aspirantes la 
tienen que solicitar ellos, es un de-
recho al que tienen, y no solamente 
los candidatos o aspirantes a la gu-
bernatura, sino, cualquier puesto de 
elección popular, nosotros traemos 
un acuerdo de seguimiento con los 
presidentes de los 10 partidos polí-
ticos que tienen representación en 
Puebla, además del Instituto Estatal 
Electoral, y del volcán Instituto Nacio-
nal Electoral”, dijo. 

Según el Instituto Nacional Elec-
toral (INE) las campañas en el estado 
iniciarán en marzo de 2024, mientras 
que las precampañas comienzan en 
diciembre de 2023. En Puebla se re-
novarán 2 mil 286 cargos, entre ellos 
el de la gubernatura y las 217 alcal-
días.°SILVINO CUATE

EJECTUTAN A UN HOMBRE EN PLENAS CALLES DEL CENTRO EN TEXMELUCAN
San Martín Texmelucan, Pue- Este miér-
coles, un hombre murió en calles del cen-
tro de San Martín Texmelucan, luego de 
recibir un disparo de arma de fuego a la 
altura de la cabeza, por lo que, el sitio fue 
acordonado en un amplio perímetro para 
resguardar la escena del crimen.

Posteriormente, personal de la Fisca-
lía General del Estado (FGE) de Puebla 
arribó a la zona para realizar las investi-
gaciones correspondientes y ubicar a los 
responsables.

Los hechos se registraron sobre la ca-
lle Benito Juárez, a las afueras de un ne-
gocio ubicado entre Josefa Ortiz de Do-
mínguez y Francisco I. Madero, en pleno 
centro del municipio.

Sin embargo, no se precisa cómo se 
registraron los hechos, solo se escucha-
ron disparos de fuego y poco después se 

se encontró a un hombre tirado con una 
herida en la cabeza.

Asimismo, arribaron paramédicos de 
Protección Civil, además, del Sistema de 
Urgencias Médicas Avanzadas y policías 

-

bre ya no tenía signos vitales.
Por último, se presume que el hecho 

podría tratarse de un ataque directo, no 
obstante, serán las autoridades los que 
informarán sobre cómo ocurrieron los he-
chos. °CAROLINA GALINDO
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En Puebla, garantizada la libertad de expresión: Sergio Salomón

Comisión aprueba el paquete 
de 43 Leyes de Ingresos para 
Ejercicio Fiscal 2024

Puebla, Pue- En comisión diputados 
aprobaron un paquete de 43 Leyes de 
Ingresos del mismo número de muni-
cipios, incluido Puebla capital, para el 
Ejercicio Fiscal 2024.

En la discusión estuvo presente la 
tesorera del Ayuntamiento de Puebla, 

María Isabel García Ramos y el direc-
tor jurídico de la Tesorería del Ayun-
tamiento, Ismael Ramírez Minor, ade-
más de Pablo Montiel Solana.

Este paquete de 43 leyes corres-
ponde a los siguientes municipios:

Cabe hacer mención que, el pasa-

do 5 de diciembre el diputado Jorge 
Estefan Chidiac informó que a esa fe-
cha eran 112 Leyes de Ingresos las 
que habían sido aprobadas en un pri-
mer paquete, de los cuales solo uno 
pidió el cobro de Derecho de Alumbra-
do Público (DAP). °AURELIA NAVARRO

“HOY VALE LA PENA QUE ENTRE TODOS Y TODAS CONSTRUYAMOS ESTE 
PUEBLA QUE ES NUESTRA CASA”, SUBRAYÓ

CIUDAD DE PUEBLA, Pue.- El gobier-
no estatal garantiza la libertad de expre-
sión y respeta el trabajo que diariamente 
ejercen los medios de comunicación, 

cuyas opiniones y análisis contribuyen 
al desarrollo de Puebla, así como a ge-
nerar comunidad, sostuvo el gobernador 
Sergio Salomón.

año con representantes de los medios 
de comunicación, el mandatario seña-
ló que, en el estado, los medios no son 
presos ni tampoco son presionados por 
algún tipo de acuerdo con las autorida-
des estatales, al contrario, son libres, 
pensantes y críticos.

“Gracias por ser portavoces de la so-
ciedad y por difundir día con día lo que 
hacemos, pero también por decir lo que 
no hacemos. Ustedes nos han acompa-
ñado a lo largo de 12 meses en este via-
je. Un año en el que hemos enfrentado 
distintos desafíos y en el que hemos tra-
bajado para fortalecer los lazos que nos 
unen como comunidad”, dijo.

Acompañado por los integrantes de 
su gabinete y por la presidenta honoraria 
del Patronato del SEDIF, Gaby Bonilla, 
Sergio Salomón reiteró su compromi-
so de seguir ejecutando acciones que 
impulsen el desarrollo de Puebla, para 
mantener la seguridad y seguir atrayen-
do inversiones al estado.

el 2024 representa un reto para el go-
bierno estatal por el proceso electoral, 
de tal suerte que hizo un llamado a los 
distintos actores políticos para no gene-
rar divisiones en la sociedad: “hoy vale 
la pena que entre todos y todas cons-
truyamos este Puebla que es nuestra 
casa”, acotó. 

                °REDACCIÓN

ALEJANDRO ARMENTA 
PIDE LICENCIA COMO  
SENADOR PARA IR POR 
LA GUBERNATURA
Puebla, Pue- Alejandro Armenta Mier 
solicitó licencia al cargo de senador 
de la República para dedicarse de lle-
no, del 25 de diciembre de este 2023 
al 3 de enero del 2024, al periodo de 
precampaña en busca de la candida-
tura a la gubernatura de Puebla.

Puntualizó que del día 10 de no-
viembre al 24 de diciembre de manera 
interna en el partido Movimiento Rege-
neración Nacional (Morena) se está en 
una etapa de organización por ser el 
Coordinador Estatal de los Comités en 
Defensa de la Cuarta Transformación.

Explicó, “la licencia corresponde a 
que en varios Estados etapas preelec-
torales distintas, para el caso de Puebla 
la Ley considera la precampaña del día 
25 de diciembre al 3 de enero, aunque 
estamos en periodo de receso quiero 
ser respetuoso de la Ley para no entrar 
en ningún tipo de irregularidad”. 

Alejandro Armenta precisó que ini-
-

micios de 2024, a partir del 31 de mar-
zo hasta el 29 de mayo de ese año, por 
lo que este 13 de diciembre se ingresó 
la solicitud de licencia para no incurrir 
en ninguna irregularidad electoral.

   °AURELIA NAVARRO

Errores que comentan 
Armenta y Lalo Rivera 
los llevarán a la derrota, 
advierte el PRI
Puebla, Pue. La diputada local, Silvia 
Tanús advirtió a Eduardo Rivera Pérez 
y Alejandro Armenta Mier a tener pre-
sente que una vez que inicie el periodo 
de precampaña este 25 de diciembre, 
cualquier error que cometan por mí-
nimo que sea será fundamental para 
que el 2 de junio se dé la derrota elec-
toral para cualquiera de los dos.

de partidos como la que se dio el vier-
nes pasado de Fuerza Por México y 
Nueva Alianza a la coalición “Sigamos 
Haciendo Historia”, y la de ayer por la 
noche del partido Pacto Social de In-
tegración (PSI) al Frente Amplio por 
Puebla, la contienda del 2024 se está 
volcando “muy cerrada”, no sólo para 
los aspirantes o candidatos sino para 
los ciudadanos votantes.

Por ello, Silvia Tanús sostuvo que 
está en manos de Eduardo Rivera Pé-
rez como representante de los partidos 
de derecha, como Alejandro Armenta 
Mier como el postulado por la izquier-
da, hacer de este 2024 una contienda 

mucho trabajo territorial para que sean 
los ciudadanos los que decidan quién 
será su próximo gobernador.

La militante del Partido Revolucio-
nario Institucional (PRI), expuso que el 
Proceso Electoral Concurrente 2023-
2024 por si sola es una elección muy 
competitiva al tener en juego varios 
cargos de elección popular, que van 
desde las alcaldías hasta senadurías 
y diputaciones.°AURELIA NAVARRO
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En 2024 habrá reducción de 
jornada laboral, asegura Mier

AÚN NO HAY NADA 
DEFINITIVO, PSI SIGUE 
EN NEGOCIACIONES 
CON FRENTE AMPLIO 
POR PUEBLA
Puebla, Pue- El dirigente estatal del Par-
tido Pacto Social de Integración (PSI), 
Carlos Navarro Corro admitió que se 
mantiene en negociación con el Fren-
te Amplio Por Puebla, alrededor de 20 
espacios donde esta fuerza política pon-
dría candidatos para 2024, pero aclaró 

Navarro Corro precisó que será 

alianza solo la mantendrá con el Fren-
te Amplio Por Puebla para respaldar la 
gubernatura, de ser así, más adelante 
decidirá si hace coalición con Morena 
y sus partidos aliados para otras can-

Por lo que será más adelante cuan-
do decida si hace coalición con el parti-
do Movimiento Regeneración Nacional 
(Morena) y sus partidos aliados para 
otras candidaturas del interior del esta-

Aclaró que tiene grandes amigos 
dentro de los partidos que forman la 
coalición Juntos Sigamos Haciendo His-
toria, entre ellos el gobernador Sergio 
Salomón Céspedes Peregrina, quien 
este jueves realizará su Primer Informe 
de Labores frente a la administración 
estatal, y tras el deceso del ex goberna-

Navarro Corro aseveró que por 
“congruencia” decidió quedarse con 
el Partido Revolucionario Institucio-
nal (PRI), Partido Acción Nacional 
(PAN), y Partido de la Revolución 
Democrática (PRD), porque es justo 
con el albiazul dónde su hija Nadia 
Navarro Acevedo está militando, de 
ahí que los acuerdos que se dieron 
no fueron fáciles, dijo “costó meses y 
años la decisión que se tomó, como 

°AURELIA NAVARRO

El coordinador de la bancada de Morena, 

marzo del 2024 cuando se lleve al Pleno 
de la Cámara de Diputados la discusión 
por la reforma que reduce de 48 a 40 ho-

“Los trabajadores pueden estar tran-
quilos que habrá reducción de la jornada 

 El legislador federal manifestó que 
tras diversas reuniones con empresarios, 
trabajadores y las fracciones parlamenta-
rias, se acordó construir, por unanimidad, 
una reserva al dictamen en la materia 
que cuente con el respaldo de todos los 
grupos parlamentarios, para que sea vo-

“Quedó establecido en el acuerdo que 
sea en el mes de marzo; y que no se tra-
taba de una coyuntura electoral en la que 
pusiéramos en riesgo un derecho humano 

Mier Velazco resaltó que es de suma 
importancia escuchar a los empresarios 

de determinar la progresividad del esca-
lonamiento y la segmentación de reduc-
ción de jornada laboral, que es una lucha 
histórica de más de 100 años de los tra-

Lo anterior, dijo, forma parte de la 
agenda para mejorar las condiciones de 
las familias y de los trabajadores en Mé-

el incremento en más del 100 por ciento 
al salario mínimo, con la desaparición del 

En ese tenor, recordó que pese al tra-
bajo realizado con el Parlamento Abierto 
con las reuniones con los empresarios, 
líderes sindicales y trabajadores, la re-
serva no tenía consenso y al no haber 
consenso, la votación no iba a alcanzar la 

Por lo que “de nada sirve tener un dic-
tamen que se queme y no garantice el an-
helo de todos los trabajadores y el propó-
sito que tiene la Cuarta Transformación 
es seguir mejorando las condiciones de 

°REDACCIÓN

Morena Puebla ni sufre ni le preocupa 
que el PSI le haya dado la espalda
minimizó la incorporación del partido Pacto Social de Integra-
ción (PSI) al Frente Amplio Por Puebla en busca de recuperar 

se dio fuera del Congreso local y como parte de las negociacio-
nes naturales que se vienen dando en materia política en la enti-

coordinador del Grupo Legislativo del partido Movimiento Rege-
neración Nacional (Morena), se dijo respetuoso de cómo hasta 
ahora se ha conducido Carlos Navarro Corro, primero como dipu-

“Soy respetuoso, Carlos es un gran amigo y gran compa-
ñero, fuera del Congreso del Estado siempre lo he dicho, esa 
toma de decisiones es de ellos como dirigentes de sus partidos, 
siendo certeras, apropiadas, no podría mandar un mensaje ina-

Castillo López se abstuvo de hacer alguna lectura política, 
positiva o negativa, toda vez que, con la incorporación del PSI 
al Frente Amplio Por Puebla suman cuatro partidos los que van 
tomando fuerza con esta alianza, de la que ayer se dio a cono-
cer que a partir de ahora, cuentan con 1 millón 150 mil votos 

Fue este 12 de diciembre cuando el Partido Acción Nacional 
(PAN), Partido Revolucionario Institucional (PRI), y el Partido 
de la Revolución Democrática (PRD) anunciaron que se suma-
ría a ellos el PSI para ir juntos a los comicios del 2024, dando 

°AURELIA NAVARRO

CONGRESO REORIENTÓ 567 MDP PARA BÚSQUEDA DE  
PERSONAS, CAMPO Y LUCHA CONTRA TRATA DE PERSONAS

-
to Público, tres de los siete Grupos Parlamentarios 
que forman el Congreso local dispusieron hacer una 
reasignación de recursos por el orden de 567 millo-
nes de pesos al presupuesto de la Ley de Egresos 

El presidente del Congreso local, Eduardo Cas-
tillo López enfatizó que de común acuerdo las frac-
ciones de Morena, PSI, MC, PVEM, PT, PAN, PRI 
dispusieron la reorientación de recursos, en favor 
de programas como el de Búsqueda de Personas, 
campo y trata de personas, no obstante, se deja-
ron fuera áreas como el Banco de Alimentos y Cruz 

De esta suma, en la mesa de trabajo se desglo-
só que 350 millones de pesos serán para el sanea-

millones para el programa de Bienestar; 20 millo-
nes para la asignación de agrosiniestros agroclimá-

La reasignación de 20 millones para el mejora-
miento de salarios a policías, 10 millones para la 
declaratoria de la Alerta de Violencia de Género; 
8 millones para el programa de impulso a micro y 
mujeres empresarias; 4 millones al programa de 

-
ción psicológica para estudiantes; 2 millones para 

el registro de asignación alimentaria, entre otras 

Lo anterior se dio a conocer en la Comisión de 
Presupuesto y Crédito Público en presencia del 
subsecretario de Egresos de la Secretaria de Pla-
neación y Finanzas, Ricardo Aguilar Ramírez quien 

Nora Merino destacó que para el Banco de Ali-
mentos y Cruz Roja fueron los únicos a los que no 

“El Banco de Alimentos depende de la Secreta-
ría del Bienestar, pudieran ser de 25 millones pero 

igual se tiene que checar las vías que se tienen 

Durante la discusión del proyecto de dictamen, 
la diputada Nancy Jiménez Morales se pronunció 
a favor de la Ley de Egresos del Estado de Puebla 

baja de recursos en materia de salud ante la tran-
-

putado Oswaldo Jiménez López destacó la disposi-
ción de la Comisión, así como de las y los diputados 
para llevar a cabo la reasignación de recursos, en 
el mismo sentido pidió que se le etiquetara presu-

°AURELIA NAVARRO
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“EL POTRO”, OPERADOR 
DE UNA CÉLULA 
DELICTIVA DE PALMAR, 
DETENIDO: SSP
PALMAR DE BRAVO, Pue.- Derivado 
de diversas labores policiales, la Se-
cretaría de Seguridad Pública (SSP) 
y la Secretaría de Marina (SEMAR) 
detuvieron a Luis N., alias “El Potro”, 

-
pal operador de una célula delictiva 
generadora de violencia en esta re-
gión del estado.

La acción tuvo lugar en la colonia 
-

gurados un revólver abastecido con 
-

placas de circulación del estado de 
Veracruz.

-
da por la SSP y la SEMAR, “El Po-

principales distribuidores de sustan-

-

extorsión, extracción y traslado ilegal 
-

cialización. 
El ahora detenido quedó a dispo-

sición del Agente del Ministerio Públi-
co para continuar con la investigación 
correspondiente.

El gobierno presente de Sergio 

de continuar generando sinergias en 
-

ner la paz y tranquilidad en Puebla.
REDACCIÓN

VINCULADOS A PROCESO 
POR LA MUERTE DE UN 
NIÑO Y AMPUTACIÓN A SU 
MAMÁ
La Fiscalía General del Estado de 
Puebla obtuvo la vinculación a proce-
so de Israel N. y René N., probables 

-
cidio, lesiones y daño en propiedad 

Los hechos ocurrieron el 24 de 

de Atlixco, cuando Israel N. quien 

de ebriedad y a exceso de velocidad, 
-
-

ge tipo Pick Up tripulada por René N., 
quien no respetó la señal de alto.

-
te perdió la vida.

Tras ser detenidos por policías 

en audiencia inicial, la Fiscalía del Es-

la vinculación a proceso de Israel N. 

necesaria. REDACCIÓN

En la México-Tuxpan, tráiler 
se impacta contra autobús 
y deja 10 pasajeros heridos

EN ATLIXCO PRESENTAN EL HUEHUE 
ATLIXCÁYOTL PARA EL 20 DE DICIEMBRE

-
-

-
no Pérez, tesorero de la Asociación Ci-

-
-

la con la danza de Los Tecuanes, Zaya-

con “La Diablada” y “Los Rubios”.
En tanto que el secretario de Desarro-

-

cartelera de eventos en el resto del año 

-

-

                   ALMA MÉNDEZ

ADÁN GONZÁLEZ
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En San Andrés Cholula, 
Fiscalía aseguró un camión 
robado en la Puebla-Perote
La Fiscalía General del Estado de Puebla 
cateó un inmueble en San Andrés Cholu-
la, donde aseguró un camión y diversas 
autopartes presuntamente de proceden-
cia ilícita.

El 17 de noviembre de 2023, se de-
nunció el robo de un tractocamión mar-
ca International modelo 2024 con placas 
38FA2M, que le fue despojado a su ope-
rador sobre la carretera federal 140 Pue-
bla-Perote, por varios sujetos a bordo de 
un vehículo compacto.

La Fiscalía del Estado inició investi-
gaciones por robo de vehículo agravado 
con mercancía y ubicó un inmueble pre-
suntamente relacionado con el ilícito, por 
lo que solicitó y obtuvo el mandamiento 
judicial para inspeccionarlo.

Al realizar el cateo en el domicilio de 
Avenida Ciudad Serdán sin número en la 
localidad de San Antonio Cacalotepec, 
municipio de San Andrés, Cholula, Pue-

bla, personal de la Fiscalía ubicó el trac-
tocamión descrito en la denuncia.

También quedaron a disposición de la 
Fiscalía, además del inmueble, tres cabi-

nas de tractocamión y piezas automotri-
ces consistentes en: parabrisas, puertas, 
escapes, tanques para diésel, estribos, 
asientos y molduras. REDACCIÓN

VINCULAN A TERCER 
IMPLICADO EN GOLPIZA 
A ERNESTO EN LA 
ESTRELLA DE PUEBLA
Un tercer imputado fue vinculado a 
proceso ante la investigación de la Fis-
calía de Puebla por hechos registrados 
a principios de septiembre de este año 
en agravio de Ernesto C.

El lunes 11 de diciembre, en au-
diencia la Fiscalía obtuvo la vincula-
ción a proceso de Pier Abdel N. por los 

-
minación presuntamente cometidos en 
inmediaciones de la Estrella de Puebla 
en la zona de Angelópolis.

Respecto a Pier Abdel N., la autori-
dad judicial estableció un plazo de dos 
meses para la investigación comple-
mentaria. Cabe recordar que otros dos 
jóvenes, Luis Alberto N. y Francisco 
Rodolfo N. también fueron vinculados 
a proceso por los mismos delitos.

La Fiscalía General del Estado de 
Puebla mantiene abierta la investiga-
ción. REDACCIÓN

ESTE JUEVES SERÁN 
SEPULTADOS EN ACATZINGO 
LOS 3 PEREGRINOS 
MUERTOS EN LA CDMX
 Acatzingo, Pue. Entre aplausos, lágri-
mas y porras recibieron los ciudada-
nos de San Sebastián Villanueva a los 
tres peregrinos que perdieron la vida el 
pasado 11 de diciembre, cuando fue-
ron arrollados al regresar de  visitar a 
la Virgen en la Basílica de Guadalupe, 
en la Ciudad de México.

El conductor, aparentemente en 
estado de ebriedad, los embistió cuan-
do conducía una camioneta en Izta-
palapa, en la Ciudad de México. En el 
lugar quedaron sin vida tres hombres, 
entre ellos un menor de edad.

Hoy por la madrugada los cuerpos 
llegaron trasladados desde la Ciudad 
de México a sus domicilios, con sus fa-
miliares, más tarde se llevarían a cabo 
el velorio y este jueves serán llevados 
a su última morada.

 Dos de los lesionados fueron 
trasladados vía área por personal de 
SUMA de la Secretaría de Salud al 
Hospital de Ortopedia en la ciudad de 
Puebla en donde son atendidos.

Un paciente de 29 años de edad 
con triple fractura y otro hombre de 19 
años de edad con traumatismo crá-
neoencefálico, presenta varias con-
tusiones y un esguince cervical, en 
ambos casos su estado de salud es 
reportado como grave. REDACCIÓN
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Antibióticos: 
la pandemia silenciosa que 
pone en riesgo a la niñez 

Las infecciones bacterianas, que afectan comúnmente a los menores, 
cada vez son más resistentes a los antibióticos, lo que provoca un au-

mento en las muertes infantiles.
POR JESS THOMSON / NEWSWEEK INTERNACIONAL

L
os antibióticos utilizados para tratar las enfermeda-

revela un estudio publicado recientemente. Muchos 
de los antibióticos que a menudo se usan para tratar 

The Lancet Regional Health—Southeast Asia.
Las regiones más afectadas por esta situación son el su-

antibióticos en países como Estados Unidos también se están 
volviendo menos efectivos.

“Ya nos está afectando. Se considera una pandemia silen-
-

EL PROBLEMA DE LOS ANTIBIÓTICOS PARA LOS NIÑOS

-
-
-

a la resistencia a los antibióticos.
-

malmente la resistencia a los antimicrobianos como una ame-
naza global para la salud humana. Dependemos de los antibió-

-
-

Investigación de Enfermedades Infecciosas de la Universidad 
McMaster.

-

-

-
tos pueden volverse resistentes gracias a esos intercambios”.

los organismos para que desarrollen resistencia. El uso gene-
-
-

tibióticos en algunas partes del mundo donde no se necesitan 

-

a través de dos medios principales: la mutación genética y la 
transferencia horizontal de genes. Una mutación genética ocu-

estos cambios están relacionados con un gen que está involu-

“Los cambios luego se transmiten a la siguiente generación 
de bacterias para perpetuar la resistencia. En transferencia ho-

-

ANTIBIÓTICOS PARA NIÑOS
-

para tratar la sepsis y la meningitis en recién nacidos en uno de 

en uno de cada dos casos de sepsis neonatal.
Si bien este es un problema importante en el sudeste asiá-

-

Estados Unidos y otros países.
“Aproximadamente 2.8 millones de personas están infecta-

das con bacterias consideradas clínicamente relevantes resis-

-

-

-
bianos podría llevar a hasta 24 millones de personas a vivir en 

-
tos medicamentos se utilizan en casos muy restringidos porque 

-

La resistencia a los antimicrobianos es especialmente peli-

los autores en el artículo.
 

SOLUCIONES QUE SUPERAN LOS OBSTÁCULOS
-

bióticos en las infecciones infantiles es el desarrollo de nuevos 

“La práctica clínica de antibióticos se centra en los adultos 

-

coautora del artículo.
Esto requiere poner a disposición fondos para el desarrollo 

de nuevos medicamentos. “Dado que las empresas pueden co-
brar más por los antibióticos en Estados Unidos que en cual-

-

están interesadas en buscar nuevos antibióticos porque ganan 
más dinero con medicamentos que la gente tiene que tomar 

semanas para una infección. Este es un gran problema cuando 
se combina con el aumento de la resistencia que estamos vien-
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C
on 230 votos a favor, 22 
en contra y 170 absten-
ciones, la Cámara de 
Diputados avaló el desa-
fuero de Uriel Carmona, 

“A lugar a proceder penalmente en 
-

procedimiento de declaración de pro-
cedimiento solicitado en su contra por 
el agente del ministerio publico, por su 
probable responsabilidad en los delitos 
de ejercicio ilícito del servicio público”, 

La presidenta explicó que la de-
claración de procedencia se remite al 

que Uriel Carmona pueda ser dispuesto 

Gándara, Gabriel Regino García, abo-
gado de Uriel Carmona, aseguró que 
se trata de una revancha política disfra-
zada de un procedimiento parlamenta-
rio, y aseguró que el supuesto delito ya 

El abogado criticó que mientras los 
legisladores federales quieren culpar al 

-

ha cometido ningún delito, diputados, 
diputadas, en sus manos está su digni-

-

Así mismo, dijo que con este proce-
dimiento se pone en juego la autonomía 

El representante de la Fiscalía Ge-

neral, el agente Juan Gabriel Hernán-
dez, explicó que la investigación contra 
Carmona comenzó con una denuncia 
anónima, en donde primeramente fue 
acusado de terrorismo, delincuencia or-
ganizada y acopio de armas; posterior-
mente recibieron otra denuncia en don-

“Se recibió la denuncia de que el 
15  de febrero de 2018 fue nombrado 

los requisitos legales que se requieren 
para el ejercicio de su cargo, es decir 
no cumplió con los exámenes de con-

El agente argumentó que el artículo 
21 constitucional es muy claro y esta-
blece la obligación de que todo servidor 
público que pertenece a la instancia de 
seguridad pública deben tener aproba-
dos sus exámenes de control de con-

¿DE QUÉ ES ACUSADO 

funciones, pues la FGR argumenta que 

Sin embargo, Carmona ha dicho que 
dichas pruebas sí las cursó, además, 

-

De acuerdo con la legislación, será el 

realizado por el Congreso federal pro-
cede, por lo que una posible detención 

Diputados 
aprueban 

desafuero de 
Uriel Carmona, 

La nueva acusación contra el fiscal 
de Morelos es la del ejercicio indebido de 

funciones, pues la FGR argumenta que 
Carmona ostenta el cargo de fiscal sin 

contar los controles de confianza
reglamentarios.
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